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Après le MCD, le CAR et Togo Autrement
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SEUL ET ANNONCE DES

MANIFESTAIONS AVANT 2020
« Pourvu qu'ils n'appellent plus le Président

de l'ANC à venir à la rescousse comme
le 19 Août 2017 »  ironise t-on à la C 9

1er Forum International sur la Couverture
Maladie dans la zone CIPRES

LES ETATS MEMBRES S’ENGAGENT A
L’EXTENSION DE LA PROTECTION SOCIALE A
TOUTES LES COUCHES DE LA POPULATION

Entretien avec ,
Directrice de la société EMATER

YAO Amivi Emefa

« LA CONSOMMATION DE LA
FARINE FACILITE

LA DIGESTION ET PROCURE
UN SENTIMENT DE SATIETE »

CROISSANCE+

Nouveau braquage au quartier
AMOUTIEVE à Lomé

PLUS DE 122 MILLIONS
EMPORTES : CE QUI S'EST

REELLEMENT PASSE

L'HUMORISTE GOGOLIGO DANS
LA COUR DES GRANDS

ITB  - Salon International de Tourisme

LE TOGO Y EXPOSE SES POTENTIALITES
Création d'académies régionales du solaire au Togo

UN APPEL A CANDIDATURE POUR LE
RECRUTEMENT DE 3 000 TECHNICIENS



___________Actualité__________

22

C
e lundi 4 Mars 2019, le Plan National de

Développement (PND) 2018-2022 à été

officiellement lancé par le Chef de l'Etat

au cours d'une cérémonie solennelle qui a eu

lieu dans le somptueux cadre de l'Hôtel du 2

Février. Cérémonie à laquelle ont pris part les

Chefs des différentes institutions de la

République, leurs collaborateurs, des autorités

civiles, traditionnelles, religieuses et militaires

ainsi que des personnalités étrangères, parties

prenantes et invitées.

Après une séquence de l'hymne

national togolais brillamment interprétée par

un Collectif d'artistes togolais originaires des

cinq régions du Togo, le Mot introductif de la

cérémonie a été présenté par M. Carlos LOPEZ,

Ancien Secrétaire Exécutif de la Commission

Economique des Nations-Unies qui a fait

l'historique de l'évolution socio-économique

des pays africains depuis les Programmes

d'Ajustement Structurels (PAS) jusqu'à la

Stratégie de Croissance Accélérée et de

Promotion de l'Emploi (SCAPE) en ce qui

concerne le Togo. Citant Cheick AntaDiop, il a

rappelé la nécessité d'« étudier le passé pour

en tirer des enseignements ». C'est ainsi que

les autorités togolaise à la suite de la SCAPE

(2013-2017) et pour une intensification des

efforts en vue de la consolidation des bases de

l'émergence future du Togo, ont initié le Plan

National de Développement 2018-2022 qui a

pour objectif global de transformer

structurellement l'économie par une

croissance forte, durable, résiliente, inclusive,

créatrice d'emplois décents et induisant

l'amélioration du bien-être social.

Dans son adresse à l'occasion de ce

Lancement Officiel, le Président de la

République, Faure GNASSINGBE a d'abord

salué le mérite des braves populations

laborieuses togolaises, qui « chaque jour,

entre le lever et le coucher du soleil -et même

plus encore…donnent vie à notre devise

nationale dont le premier mot est Travail ».

Mettant l'accent sur le travail, le Chef de l'Etat

a indiqué que « C'est aussi le principal atout

dont nous disposons pour donner corps au

rêve d'un Togo prospère » avant d'ajouter : « Si

nous partageons l'amour du travail qui génère

la croissance, nous devons également tout

mettre en œuvre pour partager les fruits de la

croissance. C'est là le pari du Plan National de

Développement 2018-2022 dont la cérémonie

de lance- ment nous rassemble aujourd'hui. ».

Revenant sur les efforts réalisés par le Togo ces

dernières années, le Président Faure

GNAASSINGBE a situé l'enjeu du moment qui

est « désormais de préserver ces avancées et

d'en consolider les bases pour progresser

davantage et, dans le même temps, mettre

l'accent sur la redistribution des richesses

entre toutes les filles et tous les fils de notre

pays. Car la croissance ne vaut que par sa

capacité à être inclusive ; Et le développement

n'a de vertu que lorsqu'il parvient à se frayer

un chemin jusqu'aux hameaux lointains et à

vivre dans tous les foyers. » C'est après avoir

réaffirmé sa détermination et sa conviction

que les togolais sont capables de réaliser cette

évolution qualitative, qu'il a insisté sur le

présent qui est « le meilleur moment pour

préparer l'avenir ». Le dynamisme, les attentes

et les rêves de la jeunesse togolaise ont été

présentés par le Chef de l'Etat comme «

l'incitation majeure » qui doit pousser « à faire

plus et mieux pour maintenir l'espoir et

travailler sans relâche à des lendemains

meilleurs. ». Le PND porte de grandes

ambitions, « Ce n'est pas juste un plan de plus.

Ce n'est pas non plus un outil de théoriciens

qui seraient les seuls à pouvoir en parler. » a-t-

il réaffirmé avant de déclaré officiellement le

lancement de ce Programme en ces termes : «

La voie est tracée et nous savons ce dont nous

aurons besoin tout au long du chemin :

Avançons donc ensemble, solidaires,

optimistes et confiants. ». Plusieurs experts

parmi lesquels les anciens Premiers Ministres

Gilbert Fossoun HOUNGBO du Togo et Lionel

ZINSOU du Bénin, Samuel MATTEY, Professeur

à l'EHC de Paris ainsi que le Messieurs Ade

AYEYEMI, PDG du Groupe ECOBANK et Patrick

S E VA I S T R E , C o n s e i l l e u r à l ' U E s u r

l'Investissement en Afrique et membre du

Conseil Français des Investisseurs en Afrique,

ont animé à cette occasion un Panel de haut

niveau sur la crédibilité du PND togolais, les

atouts pour son financement et sur comment

amener le secteur privé et la société civile à

s'approprier ce Plan qui mobilisera pour sa

réalisation sur la période 2018-2022 la somme

de 4622,2 milliards de francs CFA. Sur les 65%
de financement attendu du secteur privé et
des autres partenaires, le Groupe ECOBANK a
annoncé déjà les couleurs en signant lors de

cette cérémonie une Convention de
Partenariat avec le Gouvernement togolais. La
cérémonie s'est achevée avec la remise de prix
aux Lauréats du Concours pour proposer un
Logo au PND. Trois concepteurs été primés
avec des montants des 300 000f CFA, de 500
000 F CFA et de 1 Million de francs CFA.
Premier prix remporté par Eric Cossi EDA,
Artiste graphiste togolais résidant au Mali. Au
nom de la jeunesse et des jeunes
entrepreneurs togolais, M. Koussou Komi
DOVI, avait pris la parole pour saluer
l'avènement de ce Plan et émettre le vœu que
sa réalisation soit effectivement accompagnée
d'une reddition des comptes et d'une juste
redistribution. Préoccupation à laquelle le
Président de la République a répondu en
termes on ne peut plus clairs : « Cher Komi !
Nous en sommes pleinement conscients. Et
votre intervention de ce matin -en votre nom
et au nom de tous ceux dont vous portez la
voix- nous le confirme : la jeunesse togolaise
est brave, engagée et désireuse de s'épanouir
en participant à la construction nationale. Elle
ne demande pas l 'aumône mais de
l'éducation, de la formation et un contexte
socio-économique motivant. Le modèle vers
lequel nous tendons avec le PND est justement
celui-là. » Après cette cérémonie et pour une
meilleure appropriation de ce Plan, une
tournée nationale dénommée « PND TOUR »
touchera dans les prochains jours une
vingtaine de localités togolaises.
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FAURE GNASSINGBE LANCE OFFIELLEMENT LE PND 2018-2022
« LE TRAVAIL EST … LE PRINCIPAL ATOUT DONT NOUS DISPOSONS POUR DONNER CORPS AU REVE D'UN TOGO PROSPERE »

Tous les chefs de missions
diplomatiques togolaises
se sont retrouvés à Lomé

ce mardi 5 mars 2019 à l'hôtel 2
février.

Ce rendez-vous, premier
du genre, offre l'occasion au
Président de la République et au
ministre des affaires étrangères

de donner les orientations qui
g u i d e r o n t l e t r a v a i l d e s
représentants du Togo à l'étranger
et auprès des organisations
internationales.

Cette conférence a mis
l 'accent sur la diplomatie
économique et sur le rôle des
diplomates comme vecteur de

promotion de ce programme dans
les pays où ils sont nommés.

Elle permet ainsi de
mettre en cohérence tous les
volets de l'action extérieure du
Togo que les ambassadeurs sont
chargés de coordonner et
d'animer.

L e s A m b a s s a d e u r s
auront pour mission de rayer les
grands axes de ce Plan National de
Développement (PND), d'en
expliquer la philosophie et
d'identifier des investisseurs
potentiels.

L e P N D, f a u t - i l l e
souligner, a pour ambition de faire
transformer le Togo un hub
l o g i s t i q u e et u n p ô l e d e
t r a n s f o r m a t i o n a g r i c o l e ,
manufacturier et d'industries
extractives à travers des projets
structurants.

La rédaction

Conférence des Ambassadeurs à Lomé

LE CORPS DIPLOMATIQUE MOBILISE POUR VENDRE LE PND

Eric CossiEda, c'est le lauréat du prix Concours label PND. Le résultat du
concours a été dévoilé ce lundi 4 mars à l'occasion du lancement par le Chef
de l'Etat du Plan National de Développement (PND). Agé de 30 ans et

résidant au Mali, il remporte un chèque de 1 000 000 FCFA après avoir été
sélectionnés parmi 693 propositions reçues par le jury.

Le concours qui visait à sélectionner le meilleur logo, destiné à devenir
le visage, le label et la principale marque distinctive du PND (Plan National de
Développement) a permis Eric CossiEda de concevoir un drapeau togolais en
écharpe passant au travers des initiales en majuscule du PND au sein même
duquel est incrustée une représentation du Togo. Le podium est complété par
AméviDonouAdodo (2ème) et OudjatipouAssoumaBonpoudja (3ème), qui
empochent respectivement 300 000 FCFA et 200 000 FCFA. Komla Y.

ERIC COSSI EDA REMPORTE LE
MEILLEUR PRIX DU CONCOURS PND

ET EMPOCHE UN MILLION DE FCFA
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Comme de coutume depuis
quelques années , le bilan
du second semestre de la

situation sécuritaire a été
présenté le vendredi 1er mars par
les autorités en charge du secteur.

D'après les chiffres sur
l'état des lieux du secteur de la
sécurité et de la protection civile
exercice second semestre de
l'année, la situation fait froid aux
yeux et inquiète les autorités.

M  a  l  g  r é d  e  s
sensibilisations et autres actions
menées en faveur de la sécurité
sur les 5 dernières années, la
situation ne semble pas améliorer.

Sur le plan sécurité
routière, les ministres Yark
Damehane de la sécurité et de la
protection civile et sa collègue des
transports et infrastructures
Zouréatou Tchakondo-Kassa-
Traoré ont pointé du doigt des
excès de vitesse, le non-respect du
code de la route et le refus de
passer au permis de conduire pour
les motocyclistes. « Lorsque la
route est en mauvais état, tout le
monde fait attention et on va
doucement. Mais comme nous
avons maintenant de bonnes
routes, les gens s'offrent de liberté
», a constaté madame le ministre.
Elle a cependant rappelé qu'il est
toujours du devoir de l'Etat
d'améliorer les infrastructures
rout ières pour fac i l i ter la
circulation aux Togolais et
étrangers afin de les attirer vers
notre pays.

D e s m e s u r e s d e
sensibilisation et de répression
seront renforcées. « La meilleur

répression, c'est la prise de
conscience collective qui doit se
traduire par le respect du code de
la route », a déclaré le ministre
Yark.

Les forces de l'ordre sont
parfois aussi complice des
pagailles qui règnent sur nos
routes, a en croire le ministre de la
sécur i té . I l s lég i t iment la
surcharge et la violation de feu
tricolores contre de billet. « Les
responsabilités sont partagées »,
a-t-il souligné.

La sécurité routière n'a
pas été le seul sujet inscrit à l'ordre
du jour. Des morts par noyade, des
assassinats, des homicides, des
suicides et enlèvement qui est
une nouvelle forme d'insécurité
qui s'opèrent sur le territoire. Des
peuls nomades seraient des
auteurs de ce nouveau système.

Les autorités ont par
ailleurs invité les populations et
les médias à une franche
collaboration afin de réduire les
insécurités sur les routes et lutter
contre la criminalité.

Marcel SOGLO

Alors que les togolais attendaient depuis
mercredi la Conférence de presse de
restitution des conclusion du conclave, tant

promise de ce qui reste de la C14 c'est-à-dire la C9, la
surprise est venue plutôt du Parti National
Panafricain (PNP). Hier, jeudi, juste au lendemain de
l'annulation sans raison valable de ladite conférence
de presse de la C9, les premiers responsables du PNP
étaient face à la presse pour un exercice inhabituel.
Après avoir servi aux journalistes le refrain habituel
du déclin prochain du parti UNIR, malgré le succès
électoral du 20 décembre 2017. « Malgré les
apparences, les bases et les fondements du pouvoir
de Lomé sont détruits de façon irrémédiable. La
racine principale du baobab est sérieusement
atteinte. Malgré les apparences, le pouvoir est
ébranlé et vacille. Le pouvoir n'est pas invincible, la
victoire n'est pas loin. Incessamment, un mot d'ordre
sera donné par le PNP » avaient déclaré en substance
les lieutenants de Tikpi Atchadam comme pour
convaincre les journalistes déjà trop bien informés de
l'essoufflement total du mouvement lancé le 19 Août
2017. C'est donc sans l'avis des autres membres de la
Coalition que le PNP promet unilatéralement des
actions qui devront selon ses leaders empêcher la
candidature de Faure GNASSINGBE à la Présidentielle
de 2020. Après le CAR et Togo Autrement, cette sortie
insolite qui confirme tout le grand malaise et la
déconfiture de la C14. Elle serait, en réalité selon
plusieurs observateurs, la raison principale qui a
poussé Jean Pierre Fabre et les autres huit
responsables de partis politiques à reporter leur
Conférence de presse de restitution des travaux du
Conclave initialement prévue la veille. Elle est
surtout la preuve que le parti du Cheval officialise son
indépendance d'action. Considéré pendant
longtemps comme le parti qui fourni les manifestants
à la C14 au temps fort des mouvements, le PNP rêve
de remobiliser à nouveau dans les rue pour faire
tomber le régime.

Alors que les militants et sympathisants des
anciens partis membres de la C14 sont totalement
démotivés et démobilisés, la preuve en a été faite le
26 janvier 2019 dans les rues de Lomé. Selon les
responsables du PNP « Si Monsieur Faure
GBASSINGBE pose sa candidature en 2020 pour
l'élection présidentielle, le peuple togolais, sur le
territoire national et partout dans la diaspora, devrait
se mobiliser pour s'opposer à son 4ème mandat ».
Une déclaration aux allures d'incantation qui n'a
convaincu aucun journaliste présent. « Lorsque
l'Assemblée nationale fera les réformes et que la
disposition limitant le nombre de mandat à la
présidentielle sera non-rétroactive, de quel moyen
disposera le PNP pour empêcher cette candidature si

les mi l i tants d 'UNIR chois issa ient Faure
GNASSSINGBE comme leur Joker ? » s'interroge,
hallucinant, un confrère qui a vite fait de quitter la
salle.

Depuis cette conference de presse, des
rencontres au sein des différents états-majors des
partis de la C9, ont suffisamment abordé cette sortie
du PNP qui a poussé au report de la Conférence de
Presse de restitution des travaux du Conclave. « Plus
de peur que de mal » estiment certains qui croyaient
que le PNP autour duquel s'est constitué la C14
oserait donner un coup de pied dans le tas. Même si la
réalité est comme ce soleil qu'on ne peut cacher par
une main, le PNP a fait semblant de sauver les
meubles en affirmant qu'il attendait les résultats du
conclave pour annonce sa position par rapport à la
C14 ou du moins ce qui en reste officiellement. Un
cadre de l'ANC s'est même permis de se moquer du
PNP en affirmant : « Pourvu qu'ils n'appellent plus le
Président (de l'ANC Ndlr) de venir à la rescousse
comme le 19 Août 2019 .» Il faut rappeler que les
partis politiques de la C14, notamment ceux qui
avaient une certaine représentativité sur le plan
national, ne cachent pas leur regret du choix du
boycott des législatives. A l'ANC comme au CAR ou à
ADDI, leur absence dans la grande sphère de décision
qu'est l'Assemblée leur a causé du tort sur plusieurs
plan. Les réformes se feront sans eux et leur
participation aux travaux de la CENI pour les
prochains processus électoraux se fera sur la base
restreinte de partis extraparlementaires. Pour
plusieurs leaders c'est déjà la retraite. La C14 n'a
finalement fait du bien à aucun parti membre. Le PNP
regrette quant à lui le manque de liberté d'action de
son Président, qui serait au Togo, contrairement à ce
que plusieurs croyaient. Si généralement on attribue
ce naufrage à l'ex- Chef de file de l'opposition, des
voix s'élèvent également au sein de la C9 pour
reprocher au PNP de ne plus fournir de manifestants.
Des sources proches du PNP expliquent cette
situation par une lassitude généralisée, une
déception et une désillusion dans un rêve
d'alternance par la rue qui s'est écroulé le 20
décembre 2018, même si les dirigeants soutiennent
le contraire. La nuit des longs couteaux ne fait que
commencer au sein d'une Coalition dont les partis
membres n'avaient rien en commun pour survivre
ensemble longtemps. Trop de rivalité interne, les
agendas cachés, le manque de vision et de
pragmatisme ont tué prématurément des leaders qui
ont fait rêver leurs militants quelques mois avant que
la réalité ne les rattrape. Après le CAR, Togo
Autrement et le PNP, l'hémorragie ne semble pas
prête de s'arrêter.

L'Utopie d'un Retour en force du PNP dans les rues

On ironise à la C9

Patrick NIMA

Après le MCD, le CAR et Togo Autrement Situation sécuritaire au Togo

LES AUTORITES FONT LE
TRISTE BILAN ET ANNONCE
UNE PHASE DE REPRESAILLE

LE PNP FAIT CAVALIER SEUL ET ANNONCE
DES MANIFESTAIONS AVANT 2020

« Pourvu qu'ils n'appellent plus le Président de l'ANC à venir
à la rescousse comme  le 19 Août 2017 »  ironise t-on à la C 9
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Le 1er Forum International sur
la couverture maladie dans la
zone CIPRES (Conférence

Interafricaine de Prévoyance
Sociale) a pris fin le mardi 5 mars
2019. Démarré le lundi, 4 mars et
officiellement ouvert le mardi par le
premier ministre Komi Sélom
Klassou, cette rencontre a pris fin le
même jour avec une cérémonie de
clôture présidée par le Ministre en
charge de la Fonction publique
Gilbert Bawara, Ministre de tutelle
des Organismes de prévoyance

sociale du Togo, CRT, CNSS, INAM.
Plusieurs recommandations ont été
formulées à l'issue de la rencontre
qui a vu la participation des experts,
d e s p a r t e n a i r e s e t d e s
représentants des pays membres de
la zone CIPRES.

Etendre la couverture
maladie à toutes les couches
sociales, tel est le but poursuivi par
les pays membres de la CIPRES en
plaçant ce 1er forum sous le thème
« Problématique de l'instauration
de la couverture maladie dans les

Etats membres de la zone CIPRES :
Enjeux, Défis et opportunités ». La
rencontre a permis aux participants
de déterminer les modalités et les
conditions pour la mise en place et
la gestion d'une couverture maladie
efficace des populations au sein des
Etats membres de la CIPRES. Selon
le secrétaire exécutif de la CIPRES
Innocent MAKOUMBOU, l'absence
de la protection sociale au sein des
populations ont des conséquences
graves sur celle-ci à savoir la
pauvreté, la précarité et le décès. La

conférence œuvre ainsi de son côté
pour permettre aux Etats membres
d'étendre l'assurance maladie à
toute la population.

Durant deux jours les
participants ont analysé, échangé et
partagé à travers des thématiques
et des panels leurs connaissances
sur la problématique de l'accès aux
soins des populations, surtout
mettre en place un régime
d'assurance maladie dans la zone
CIPRES. « Les défis qu'il faut relever
pour atteindre les résultats plus
performants sont immenses.
Toutefois je suis animés par un
sentiment d'optime et de réconfort
sur notre capacité à obtenir des
r é s u l t a t s b e a u c o u p p l u s
impressionnants à la satisfaction de
notre groupe et de nos pays
respectifs», a fait savoir le ministre
de tutelle Gilbert BAWARA. Les
différentes recommandations ainsi
formulées serviront de lignes
directrices aux Etats membres de la
CIPRES pour l'opérationnalisation
des mesures préconisées.

L'enjeu recherché par le
forum est l 'extension de la
protection sociale de façon décente
à toutes les couches de la
population. En ouvrant les travaux
le chef du gouvernement Komi
Sélom KLASSOU a souligné la
nécessité d'une approche inclusive
et la mutualisation des efforts des
pays de la zone CIPRES pour
l'atteinte des objectifs. « La
transversalité des domaines de la
couverture maladie exige des
actions synergiques, ainsi qu'une
d é m a rc h e m u l t i s e c t o r i e l l e .
L'atteinte des objectifs ne saurait
être le seul fait d'un seul pays, d'un
seul département ministériel ;
encore moins d'un seul secteur », a-
t - i l fa i t comprendre. Cette
rencontre qui s'est déroulée en
marge de la 27èmesession ordinaire
du Conseil des Ministres de tutelle
de la CIPRES, s'inscrit également
d a n s l e c a d r e d u 2 5 è m e
anniversaire de la CIPRES.

K.YAWO

1er Forum International sur la Couverture Maladie dans la zone CIPRES

Les Ministres Togolais et béninois en charge des
énergies, respectivement Ably-Bidamon et
Dona Jean Claude Houssou ont effectué le

vendredi 1 mars dernier une visite de travail sur le
barrage Nangbéto. Effectuée dans le cadre des
travaux de réhabilitation des installations, cette
visite avait permis aux deux ministres de s'enquérir
de l'évaluation des performances du barrage
hydroélectrique de Nangbéto, de prendre
connaissance des dysfonctionnements et de
s'informer du niveau de préparation du démarrage
des travaux de réhabilitation du barrage et des
résultats attendus.

Pour le Ministre du Bénin, Dona Jean
Claude HOUSSOU, cette sortie traduit l'intérêt que
portent le Togo et le Bénin sur le système électrique.
Et il était important de se rendre compte des
dispositions qui sont prises dans le cadre de la
révision majeure du barrage pour mieux servir les
concitoyens du Bénin et du Togo qui attendent plus
des gouvernants.

Cette visite s'inscrit également dans «
l'amélioration de l'approvisionnement et de

l'autonomisation en énergie du Togo et du Bénin. Elle
nous a permis de relever les forces et les faiblesses
du fonctionnement de ce barrage qui vont nous
permettre de proposer des solutions idoines pour
dynamiser cet outil majeur, ce patrimoine commun
du Togo et du Bénin qui accroit nos économies » a
laissé entendre le Ministre Togolais Marc Ably-
Bidamon.

D'un montant global d'environ 15 milliards
de fcfa, le projet est financé par la banque
Allemande, et selon les techniciens, plusieurs
machines sont à changer, notamment les turbines,
les transformateurs à puissance, les réducteurs de
mesures, les disjoncteurs, les portiques, le système
de potabilisation, voire les bâtiments ; les contrôles
commandes classiques seront également changés
par le numérique. Selon les responsables en charge
de la réhabilitation, les travaux prendront fin en juin
2019, ce qui va prolonger la vie du barrage de 30 ans.
Les deux ministres étaient accompagnés de plusieurs
personnalités dont le Directeur Général de la CEET,
Paul Mawusi Kakatsi.

er

K.Y.

Réhabilitation du barrage de Namgbeto

LES MINISTRES ABLY-BIDAMON DU TOGO ET
DONA JEAN CLAUDE HOUSSOU DU BENIN FONT LE

CONSTAT DE L'ETAT D'AVANCEMENT DES TRAVAUX

Le comité de pilotage du projet d'appui au stockage de la sécurité
alimentaire en Afrique de l'Ouest a tenu sa 4ème réunion en début
de semaine. La rencontre a permis aux participants de faire le bilan

03 ans après sa mise en place, et de plancher sur son extension, vu les
résultats encourageants enregistrés. Selon les responsables du projet, le
comité de pilotage a gagné son pari en ce qui concerne le stockage des
réserves alimentaires et sa mise à la disposition des Etats en crise
alimentaire.

Près de 31 000 tonnes de céréales achetées auprès des
producteurs de la région et stockées dans des centres décentralisés au
sein de l'espace communautaire, sont notamment évoqués. Ce projet,
initié par la CEDEAO et soutenu par l'UE à hauteur de 56 millions d'euros,
vise à protéger les pays ouest-africains en cas de crise alimentaire, ceci,
grâce à la constitution de réserves.

E.J.

LES PAYS OUEST-AFRICAINS
FONT LE BILAN DU PROJET

DE STOCKAGE ET DE RESERVE
ALIMENTAIRE REGIONALE A LOME

LES ETATS MEMBRES S’ENGAGENT A L’EXTENSION DE LA PROTECTION
SOCIALE A TOUTES LES COUCHES DE LA POPULATION
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Pour la troisième année
c o n s é c u t i v e , u n e
délégation togolaise prend

part depuis le 06 mars dernier au
Salon International de Tourisme
de Berlin en Allemagne. Comme
tous les ans, le Togo est allé
présenter ses potential ités
touristiques à 110 000 visiteurs
professionnels et plus de 10 000
exposants venus de d'environs
190 pays.

G ra n d r e n d e z - v o u s
i n c o n t o u r n a b l e p o u r l e s
professionnels du tourisme, les
capacités d'organisation de
voyages de découverte, de séjours
d'affaires et d'agrément dans
notre pays sont exposés jusqu'au
10 mars dans le hall 21a N° 111 où
se trouve le stand du Togo.

Selon, les responsables
du tourisme togolais, il s'agit
d'intéresser davantage la clientèle
allemande à la découverte de

notre pays et de motiver les tour-
opérateurs internationaux à
renforcer la programmation du
Togo dans leurs catalogues de
vente des voyages. Situé dans le
golfe de Guinée avec une
superficie de 52 600 Km2, le Togo
o f f r e à s e s v i s i t e u r s d e
fantastiques sites touristiques
notamment le Koutammakou,
Patrimoine mondial de l'UNESCO,
les grottes de Nok et de
Mamproug et une belle plage au
sable fin.

E n e f f e t , l e s a l o n
international ITB de Berlin est l'un
des plus grands salons de tourisme
en Europe qui rassemble chaque
année, des tour-opérateurs
internationaux, des journalistes
de la presse spécialisée des
voyages et du tourisme ainsi que
des visiteurs, touristes potentiels
en quête d'informations en vue de
choisir le pays de leurs prochaines

vacances.
Pour la troisième année

consécut ive, la délégat ion
togolaise est composée d'officiels
et d 'opérateurs pr ivés du
tourisme, notamment, des
directeurs d'agences de voyages et
de tourisme. La délégation est
dirigée par Monsieur N'DAAM
Gnazou, Directeur de cabinet du
Ministre de la Culture, du
Tourisme et des Loisirs et bénéficie
de l'appui technique et logistique
de l'Ambassade du Togo à Berlin.

C e t t e s t r a t é g i e d e
marketing, contribue à accroitre
les fréquentations touristiques au
Togo avec des retombées en
termes de création d'emplois, de
recettes financières et d'échanges
culturels enrichissants. En 2018, le
Togo a enregistré plus de 450 000
arrivées touristiques.

TEBIE

ITB  - Salon International de Tourisme

LE TOGO Y EXPOSE SES POTENTIALITES

Un navire battant pavillon maltais (L'Histria
Ivory) a été attaqué dimanche 3 mars 2019
au large des côtes togolaises (20 miles du

port de Lomé), selon les journaux parus mardi à
Bucarest.

Ils sont au total 21 marins roumains à bord
du navire.

Dans un communiqué du ministère roumain
des affaires étrangères, les autorités ont confirmé
l'information et précisent que « le reste de l'équipage
était sain et sauf ».Elles ont par ailleurs activé une
cellule de gestion de crise en coordination avec les
autorités togolaises et Interpol.

Le navire a été pris en charge par la marine
togolaise et conduit en sécurité à proximité du port
de Lomé.

Le bâtiment, qui devait transporter des
hydrocarbures du Togo au Libéria, est affrété par

compagnie Total.
Les actes de piraterie sont fréquents dans le

Golf du Guinée.
Didier Marcel Ledoux

Piraterie au large des côtes du Golfe de Guinée

TROIS MARINS ROUMAINS ONT ETE KIDNAPPES

La scène criminelle s'est produite aux feux tricolores du marché
d'AMOUTIEVE, situé au centre de la capitale togolaise le mercredi 27
février 2019.

Selon le rapport de la police judiciaire la victime qui se nomme
BARKIRE Adamou , de nationalité nigérienne et âgé de 40 ans, est un
commerçant qui venait de collecter une somme de cent vingt-deux
millions huit cent soixante-huit mille cent soixante-quinze francs
(122.868.175F CFA) auprès de deux commerçants au grand marché de
Lomé. Une somme de vingt mille huit cent quatre-vingt-quinze euros
(20.895€) et cent quatre-vingt-quatre mille sept cent dollars (184.700$),
le tout s'élevant à cent vingt-deux millions huit cent soixante-huit mille
cent soixante-quinze francs (122.868.175F) a été emportée lors de ce
braquage. Sa voiture a été immobilisée par deux malfrats armés d'un FAC
et à dos d'une moto, d'immatriculation ghanéenne. Ils ont comme mode
opératoire l'intimidation; bref une pratique qui devient ordinaire. Dans le
cas d'espèce, des assaillants ont tiré sur des pneus du véhicule de la
victime au niveau du marché d'AMOUTIEVE. « La victime se rendait à
l'Aéroport international Gnassingbé Eyadema, abord de son véhicule
TOYOTA Starlette, immatriculé TG-5888-AL pour envoyer ladite somme en
Chine. Chemin faisant et arrivé à hauteur des feux tricolores du marché
d'Amoutiévé, un binôme non identifié, armé d'un FAC et à dos d'une
moto, d'immatriculation ghanéenne, a profité de l'arrêt de la victime aux
feux rouges pour la bloquer. Instantanément, le remorqué est descendu et
a ouvert le feu sur les pneus de la voiture. Le second malfrat, conducteur
de la moto a ouvert les portières de la voiture, l'a fouillée et a retrouvé
sous le siège chauffeur la sacoche contenant la somme d'argent. » indique
une source proche de l'enquête. Aucune perte en vies humaines n'a été
enregistrée dans les divers témoignages. Les braqueurs ont réussi à
prendre la poudre d'escampette avant l'arrivée des forces de l'ordre et de
sécurité, comme c'est toujours le cas. Pour l'histoire, le quartier Bè fut
théâtre d'un braquage semble en novembre 2018 avec une importante
somme de 13,5 millions de FCFA emportée. Pas plus que le mois de janvier
passé, un cambiste avait perdu sa vie et son argent emporté au nez de sa
femme lors d'un acte de braquage. Qu'est- ce qui se cache derrière ces
actes criminels qui sèment la panique au sein de la population togolaise
malgré les efforts déployés par les autorités en charge de la sécurité et de
la protection civile ? L'interrogation reste intacte

La Rédaction

Nouveau braquage au quartier
AMOUTIEVE à Lomé

PLUS DE 122 MILLIONS EMPORTES :
CE QUI S'EST REELLEMENT PASSE

Face à la recrudescence de l'escroquerie et de l'arnaque, les
autorités en charge de la sécurité ont mis de bouché double.

Suite à une enquête menée par les forces de l'ordre,
Gendarmerie nationale a interpellé une bande internationale
composée d'escrocs de nationalité togolaise, béninoise, nigérienne
et soudanaise à Lomé.

Cette bande opère depuis un certains moments à Lomé,
selon le Lieutenant Agba Mazabalo, chef cellule communication de
la Gendarmerie. Ils ont été présentés à la presse lundi 4 mars 2019.

«Ils ont réussi à escroquer une somme de 13 millions de
FCFA à un homme d'affaire irakien qui voulait implanter des
entreprises au Togo, au Bénin et au Maroc», selon le communiqué.

Leur mode opératoire consiste à faire croire à la victime

qu'ils sont à la recherche d'un partenaire fiable pour la gestion d'un
fonds de 8 milliards à la BECEAO appartenant à une dame libyenne.

Deux escrocs de ladite bande se sont passés pour des
avocats après que l'homme d'affaire a exigé la présence de deux
avocats pour la sécurité de son engagement. « C'est après le retour
au Maroc que l'homme d'affaire s'est rendu compte qu'il s'agissait
d'une escroquerie, n'ayant pas trouvé les fonds sur son compte
comme prévu ».

La Gendarmerie nationale, par sa cellule de
communication, attire l'attention de la population togolaise à plus
de vigilance et de prudence.

Marcel SOGLO

Lutte contre la recrudescence de l'escroquerie au Togo

LA GENDARMERIE NATIONALE A DEMENTELE UN RESEAU INTERNATIONAL D'ESCROS
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Depuis le 1 mars dernier,
t o u s l e s m é n a g e s
d é t e n t e u r s d ' u n k i t

individuel Cizo, bénéficient d'une
allocation mensuelle de 2000 FCFA
et ce pendant 03 ans. Ainsi le «
Chèque solaire CIZO » vient d'être
lancer par le gouvernement afin de
soutenir la transition énergétique
et faciliter l'adoption massive de
l'énergie solaire par les ménages,

surtout dans les zones rurales.
Le chèque Cizo, sera

disponible dans un premier temps
dans les 11 préfectures aux plus
b a s t a u x d ' é l e c t r i f i c a t i o n
(Kpendjal, Tandjouaré, Kéran,
Dankpen, Blitta, Est Mono, Wawa,
Amou, Haho, Moyen Mono et
Avé), va permettre de soutenir les
populations rurales et les inciter à

adopter l'énergie solaire au
détriment des sources d'énergie
classiques.

Il ne pourra être perçu
que sur un compte mobile money
via Togocel, Moov ou La Poste, et
ne pourra servir exclusivement
que pour le règlement du forfait
d'accès à l'énergie solaire. Pour en
bénéficier, il suffit de disposer d'un
kit CIZO agréé auprès des
opérateurs Bboxx et Soleva.

Pour ce chèque qui est
virtuel, une enveloppe de 3
milliards de F C Fa est allouée pour
les trois premières années. Cette
mesure est née d'un constat
effectué par le gouvernement, à la
suite de plusieurs études. En effet,
plus de 50% de ménages ruraux au
Togo déclarent ne pas être en
mesure de payer plus de 2000
FCFA/mois pour leurs besoins
énergétiques.

er

E.J.

LE « CHEQUE SOLAIRE CIZO » LANCE POUR SOUTENIR
LES MENAGES DANS LA TRANSITION ENERGETIQUE

L'ambassadeur de France au
Togo, Marc Vizy a visité
plusieurs ONG, partenaires de

la branche française du mouvement
international Fondacio.

Il a d'abord rencontré les
responsables de « Le Jade pour la
vie », engagée dans la prise en
charge des personnes vivant avec le
VIH et des orphelins dont les
parents ont été victime du SIDA. Elle
a ouvert un centre médical
spécialisé à cet effet.

M. Vizy s'est ensuite rendu
dans les locaux de «ANGE » dont la
mission est de défendre les droits
des enfants des rues ou de ceux qui
sont incarcérés à la prison pour
mineurs de Lomé.

En effet, ANGE prend en
charge la scolarisation et la
réinsertion dans un milieu familial
de ces jeunes en difficulté avec la loi.

Sensible aux enjeux du
monde et désireuses d'y faire
rayonner une spiritualité de l'amitié

fondée sur l 'Evangi le, 3000
p e r s o n n e s p a r t i c i p e n t
régul ièrement aux act iv i tés
proposées et beaucoup d'entre elles
sont envoyées en mission pour
animer les projets, auprès de
différents publics.

F O N D A C I O e s t u n
mouvement international, en
mission dans une vingtaine de pays
à travers le monde.

Didier Marcel Ledoux

Rôle des associations  dans l'amélioration
des conditions de vie de la population

L'AMBASSADEUR DE FRANCE A RENDU VISITE AUX
ONG PARTENAIRES DE LA BRANCHE  FRANCAISE

Dans sa politique de renforcement du Programme de Formation
technique Professionnelle et Emploi des jeunes (PAFPE) qui est à
sa troisième phase, un accord de financement a été signé ce

vendredi 1 mars entre le Togo et les responsables de la KFW, un
organisme allemand.

Ce fonds permettra à L'Etat togolais de renforcer le cadre du
système de l'enseignement technique, de la formation professionnelle et
de l'insertion des jeunes.

Le programme s'inscrit dans la mise en œuvre des réformes du
système éducatif, a confié le ministre de l'économie et des finances Yaya
Sani. Le plan sectoriel de l'éducation (2014-2025) vise à promouvoir
l'auto-emploi et l'employabilité des jeunes et ce, à travers la valorisation
de la formation professionnelle, l'apprentissage et les compétences. «
Notre responsabilité est de faire en sorte que la formation puisse
promouvoir un système d'apprentissage intégral permettant de disposer
d'une main d'œuvre qualifiée et diversifiée afin de lutter contre le
chômage et réduire la pauvreté », a-t-il déclaré.

Pendant les deux premières phases du programme, 12
établissements ont été réhabilités et modernisés. Ce nouveau don, fruit
de la coopération entre le Togo et l'Allemagne va servir à améliorer
plusieurs centres pour renforcer la formation techniques et
professionnelle des jeunes.

Il va s'agir du centre de formation technique et professionnelle de
Gamé dans le Zio, l'OIC de Notsè, le centre de formation professionnelle
(CRETFP) de Kpalimé, l'Institut National de Formation Agricole (INFA) de
Tové et Space ferme école de Kadoma entre autre qui seront ciblés par
cette troisième phase.

La République fédérale d'Allemagne intervient au Togo dans
plusieurs domaines dont la formation professionnelle et technique, de
l'emploi des jeunes, la santé, le développement rural y compris
l'agriculture, la décentralisation et la gouvernance.

er

D.M.L.

Programme de formation technique,
professionnelle et emploi des jeunes

LA KFW OCTROIE 4,6 MILLIARDS
DE FCFA  AU TOGO

Une délégation du groupe chinois spécialisé dans la construction,
China Energy Engineering Group (CEEC, conduite par son vice-
président Deng Jianhua, a été reçue mardi 05 mars dernier par le

Président de la République, SEM Faure Essozimna Gnassingbé. Le groupe
est allé exprimer sa volonté, au chef de l'Etat, d'accompagner le Togo dans
sa politique de développement énergétique, inclue dans le Plan National
de Développement (PND 2018-2022). « Nous avons discuté du Plan
National de Développement. », a déclaré le n°2 du CEEC à la sortie de
l'audience. Et de poursuivre : « comme notre groupe évolue dans le
domaine des énergies renouvelables et des infrastructures, nous
souhaitons accompagner le Togo dans ce domaine afin que le pays arrive à
assurer son indépendance énergétique et à contribuer efficacement à la
lutte contre le changement climatique».

Déjà en septembre dernier à l'occasion du Focac et du Business
Forum organisé dans la foulée, les responsables de Gezhouba Group, la
filiale du CEEC spécialisée dans les infrastructures énergétiques, avaient
rencontré le Chef de l'Etat et exposé leurs ambitions.

La Rédaction

LE GROUPE CHINOIS CEEC VA
ACCOMPAGNER LE TOGO DANS LE

DEVELOPPEMENT ENERGETIQUE

KYA-Energy Group, le cabinet retenu
pour la coordination de la mission de
formation dans le cadre de la
composante C du projet CIZO, du
ministère des mines et de l'Energie,
lance un appel à candidatures pour le
recrutement des 3000 techniciens.
C'est une formation gratuite qui
permettra d 'out i l ler chaque
p a r t i c i p a nt , a u x te c h n i q u e s
d'installation et de maintenance des
kits solaires de dernière génération
sous le modèle PAYGO. 600
techniciens seront recrutés par
région.

Il est donc recherché à cet
effet des techniciens âgés de 18 à 35
ans sachant lire et écrire et
maitrisant la langue locale et la
langue française. Le candidat doit
Manifester un grand intérêt et une

forte volonté ou motivation pour la
promotion de l'accès aux solutions
solaires; Habiter durablement dans
le village ou la région; avoir bonne
condition physique (pour parcourir
de longues distances à pied et faire la
maintenance et l'installation des
kits); disposer d'un moyen de
déplacement (véhicule ou moto). Il
do i t auss i avo i r une bonne
réputation et la confiance de la
communauté. La Connaissance ou
l ' e x p é r i e n c e d e s a c t i v i t é s
technologiques telle que : recharge
et ou réparation de téléphones
portables, réparation de systèmes
radio, etc. est également recherchée.
Formation secondaire / technique
appréciée; une formation sur
l'énergie solaire dans le cadre du
programme du Ministère de

l'Énergie serait un atout.
Le dossier de candidatures

est composé d'un formulaire de
c a n d i d a t u r e à r e m p l i r ,
téléchargeable sur le site web
www.kya-energy.com ou à retirer
auprès des radios diffusant ce
communiqué; d'une lettre de
motivation; d'un curriculum vitae
détaillé avec photo d'identité ; d'une
copie légalisée des diplômes obtenus
et attestations ou certificats de
travail; d'une copie de l'acte de
nationalité.

L e s d o s s i e r s d e
candidature doivent être déposés au
siège des radios locales qui
diffuseront ce communiqué, au plus
tard le vendredi 15/03/2019 à 18
H00 GMT.

Création d'académies régionales du solaire au Togo

UN APPEL A CANDIDATURE POUR LE
RECRUTEMENT DE 3 000 TECHNICIENS
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Afr ica Femmes Init iatives
Po s i t i ve s ( A F I P - To go ) a
démarré ce jour, vendredi, 1er

mars 2019 ses activités comptant pour
la Journée Internationale de la
Femme. A l'EPP-Kitidjan, Réseau des
Fe m m e s E nt re p re n a nte s , q u i
inscrivent leurs Actions dans le
changement et l'Innovation, a initié
une rencontre de sensibilisation à
l'endroit des élèves surtout les jeunes
filles des cours moyens 1ER et 2ème
année de cette école.

Placée sous le thème « Je
suis une jeune fille, j'aime l'école », la
présidente du Réseau AFIP-Togo Mme
FARAMAMMIE Kadje et les membres
ont entretenu les élèves sur
l'importance de l'école dans la vie
d'une femme. La rencontre s'est
déroulée en présence du corps

enseignant et le chef du quartier
Kitidjan.

Piquées par l'envie de
réussir et de devenir comme les
femmes afipiennes, les jeunes filles de
l'EPP Kitidjan l'ont exprimé à travers
plusieurs questions. « Comment
réussir comme les femmes AFIP, les
comportement à adopter en classe,
que faire pour éviter la tricherie? »
sont entre autres questions qui ont
amené les braves femmes AFIP à livrer
à ces jeunes filles les secrets et la clef
de la réussite à l'école.

Les femmes AFIP ont
exhorté leur interlocuteurs et
interlocutrices au travail et au travail
bien fait, à la discipline à l'école, à
aimer et respecter les parents, à la
prière, à éviter d'être paresseux, car
pour la présidente FARAMAMMIE

Kadje « quand on veut réussir, il faut
rester loin de la paresse ». Dans son
intervention Mme Marie Ange Coach
AFIP a résumé la clef de la réussite en
trois mots que les enfants reprennent
en cœur comme un slogan. Il s'agit de
« Rêver, Croire et travailler ».

V u l ' i n t é r ê t q u e l e s
échanges ont suscité chez les élèves,
l e c h e f d ' é t a b l i s s e m e n t
M.AGBALEGNO Yaotsè a félicité les
femmes afipienne et émet le vœu de
les voir revenir et répéter l'initiative
afin de permettre aux jeunes filles de
changer de comportement.

Il faut signaler que cette
sensibilisation s'inscrit dans le cadre
des objectifs de AFIP Togo qui a à cœur
d'encourager les jeunes filles à aimer
l'école, à réussir dans leur vie par les
formations professionnelles. « Nous
avons ciblé ces jeunes filles pour
qu'elles pussent comprendre que
l'école est très importante dans la vie
d'une femme. Une femme doit savoir
qu'il faut qu'elle se mette au sérieux
dans ses études », a souligné la
présidente Madame FARAMAMMIE
Kadje en invitant ces élèves à la
persévérance et au courage.

Après la célébration de la
Journée Internationale de la Femme
ce vendredi 8 mars, le programme
AFIP se poursuit le samedi 9 mars avec
une conférence sur le thème « la
femme Africaine au cœur de la
transformation de nos sociétés ».

Komla Y.

« Je suis une jeune fille, j'aime l'école »

LES FEMMES AFIP-TOGO SENSIBILISENT LES
ELEVES DE L'EPP KITIDJAN SUR LES AVANTAGES

DE LA SCOLARISATION DE LA JEUNE FILLE
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Qu'est-ce que Farine Croissance Plus ? Quelles
sont ses particularités et ses vertus ?

Quels sont les ingrédients qui entrent dans la
production de Farine Croissance Plus ?

Rencontrez-vous des difficultés dans la
production et la commercialisation de vos
produits ?

Qu'est-ce qui vous a motivé à créer Emater la
base à produire Farine Croissance Plus ?

En tant que productrice et femme
entrepreneur, quelle est votre vision du
marché de consommation togolais ?

Où peut-on en trouver et à combien ?

Un mot à l'endroit des consommateurs

Croissance+ est une farine pour la
bouillie faite à base des noix de coco et de
céréales bio. Elle contient des éléments
nutritifs à l'instar des protéines, des glucides,
des sels minéraux et des vitamines dont
l'organisme a besoin. En plus des protéines et
des diverses éléments nutritifs qu'elle
contient, les noix de coco apportent une saveur
et un parfum exceptionnels qui la rend
particulière. En outre, la consommation de la
farine CROISSANCE+ facilite la digestion et
procure un sentiment de satiété.

Pour produire croissance+, nous
utilisons des matières premières telles que le
maïs, le riz, le soja, le mil, les noix de muscade
et surtout la noix de coco qui est un ingrédient
non négligeable pour le produit final. Il faut
cependant noter que nous utilisons différents
céréales en fonction des clients et des besoins
nutritifs de chaque tranche d'âge.

Les difficultés font partie de notre
vécu et sont présent à tous les niveaux ; de la
production jusqu'à la commercialisation on en
rencontre, mais ce sont nos défis et nous
faisons tout pour les surmontés et avancer.
Chaque jour qui passe m'endurcis d'avantage
en me conférant plus d'expérience dans cette
activité qu'est la mienne. En tout cas, il n'y a de
difficultés que je n'arrive à surmonter pour
servir aux consommateurs des produits de
qualité.

J'ai été élevé dans une atmosphère
de business de transformation agroalimentaire
donc après mon BAC et suite à des formations
de transformations agroalimentaires auxquels
j'ai participé, l'idée m'est venue de créer cette
farine. Au début c'était juste pour mes petits
besoins mais après ma licence en économie
j'en ai fais l'un de mes objectifs et commencé à
produire à grande échelle.

Il faut dire que j'aime la bouillie et
depuis le bas-âge. Et avec mes recherches et
mes prérequis je me suis lancé dans la
production de cette farine.. Et je compte aller
loin dans ce projet.

En tant que productrice j'ai foi en la
réussite de mon projet et en tant que femme
entrepreneur je crois que nous pouvons
compter sur les avantages qu'offre notre
marche de consommations. Malgré les
difficultés économiques des ménages qui
rendent les activités difficiles dans le pays,
nous avons de jour en jour des consommateurs
soucieux de leur bien-être et qui comprennent
l'importance de consommer les produits
locaux. Il faut juste trouver les bonnes
formules pour les convaincre et les faire
adhérer à notre cause.

La farine Croissance+ est disponible
dans plusieurs boutiques à travers la capitale
telles que : Blessing shop à agoeassiyeye non
loin de la phamacie main de Dieu ; à l'Ets Yoland
à avedji joignable au 90248992 ; à Totsi à coté
de 5 étoiles, au 99415040 ; à bagbalepedo

boutique Bio'sway ; à la radio la grace à
Adanmavo et à Bèkpotacarefouragip au
992036753. Vous pouvez également me
joindre directement au 93720918 et au
98734003 pour toute commande.

Aux consommateurs, nous les
invitons à nous faire confiance car leur bien-
être fait partie de notre priorité. Emater

remercie ses clients pour la confiance qu'ils lui
font et les invites à le soutenir encore plus par
la consommation de ses produits. A ceux qui
n'ont jamais consommés les produits de
Emater c'est le moment de vous en procurer.
Avec nous ils seront toujours en bonne santé.
Notons que la société agroalimentaire EMATER
e s t e n r e g i s t r é e s o u s l e n u m é r o
07307PP2018/2018.

Propos recueilli par ETAF

E
ntrepreneur en pleine émergence, YAO AmiviEmefa nous parle de sa société

agroalimentaire EMATER, basé à Lomé dans le quartier Attiegou. Emater est

spécialisée dans la transformation des produits locaux à l'instar de l'oignon en

confiture, de la noix de coco et des céréales en farines consommables. Elle nous livre

surtout les contours du produit phare de la société, la farine Croissance+ produit à base de

noix de coco.

Entretien avec YAO Amivi Emefa, Directrice de la société EMATER

« LA CONSOMMATION DE LA FARINE CROISSANCE+ FACILITE
LA DIGESTION ET PROCURE UN SENTIMENT DE SATIETE »

Un peu plus de deux mois après leur
élection, les députés du parti Union
pour la république qui se sont adjugés

les trois sièges de la Kozah font au retour auprès
de leur base.

En tournée dans la préfecture de la
Kozah, les députés du parti UNIR et leurs
suppléants ont visité plusieurs localités de la
préfecture ce lundi 04 Mars 2019. Les
Honorables députés sont allés témoigner leurs
reconnaissance et gratitude aux populations
pour le choix porté sur les candidats du Grand
Parti UNIR le 20 Décembre dernier.

Occasion pour eux de remettre un don
de 345 tables-bancs aux établissements scolaires
de leur circonscription électorale et du matériel
médico-technique pour le CHU-KARA. Trois
groupements de maraîchers ont également
bénéficié du matériel agricole, d'intrants et des
semences.

Ce geste a été salué par les populations
qui ont exprimé leur joie et leur reconnaissance à
l'endroit des députés. “Nous sommes très
heureux. Vous avez promis pendant la campagne
de venir régulièrement nous rendre visite et nous
sommes heureux de constater que vous avez
tenu parole, et vous revenez les bras chargés”.

Les députés n'ont pas manqué au
cours de leur tournée de demander à leurs
militants de rester mobilisés car de nouvelles
échéances s'annoncent déjà avec les élections
locales très bientôt et l'élection présidentielle de
2020. Pour eux, il n'y a aucun doute, “le candidat
de notre grand parti est déjà connu et c'est le
Président Faure Essozimna GNASSINGBE. Soyons
donc prêts à lui renouveler notre confiance”, a
déclaré l'Honorable Tchitchao TCHALIM.

Le samedi 02 mars déjà, ce sont les
locaux de la Maison des Jeunes qui ont abrité les
activités de remerciement qui ont été marquées
par un compte rendu à l'endroit des structures de
base, des cadres du parti et des personnes
ressources.
Cette occasion de retrouvailles après les
élections législatives du 20 décembre passé était
empreinte de convivialité et de sentiment de
satisfaction partagée.

Compte rendu!

La Résaction

ELÈVES, MARAICHERS ET MALADES DU CHU
KARA RECOIVENT LA RECONNAISSANCE

DES DÉPUTÉS DE LA KOZAH
Après sa nomination au portefeuille du

ministère de la culture, du tourisme et des
loisirs, Kossivi Innocent EGBETONYO s'est rendu
le dimanche 3 mars dans sa localité à Djon un
canton situé à 12 km au nord de Kougnohou dans
la préfecture d'Akébou afin d'exprimer sa
reconnaissance à Dieu et la base pour leur soutien
multiforme. Il a à cet effet assisté à une messe
d'action de grâce et animé un meeting.

Dans son homélie inspirée de l'Évangile
selon Luc au chapitre 6 versets 39 à 45 et des
lettres de st Paul aux corinthien chapitre 15
versets 54 à 58, le célébrant père Opekou Michel
de la paroisse saint Michel Archange de Djon et
Kotora de Kougnohou a invité les participants au
sens de discernement élevé pour déceler le vraie
du faut, de se remettre en cause avant d'accuser
les autres et exhorté tout le monde à être un
enfant de lumière. Il a indiqué que l'on reconnaît
un bon arbre par son fruits.

La messe a également permis aux
fidèles de prier pour le chef de l'État et son
gouvernement qui ne ménage aucun efforts pour
le développement du pays. Ils ont imploré la
bénédiction de Dieu sur leurs fils ministre
Egbétonyo afin qu'il puisse honorer la mission qui
lui a été confiée pour l'intérêt du Togo et de
l'akekou en particulier.

En marge de cette messe, un meeting a
été animé pour remercier les sympathisants et
adhérents du parti pour la confiance faite à unir
lors des législatives du 20 décembre 2018 dont le
fruit est la nomination du ministre Egbetonyo fils

d'akebou. Le 1er vice-président du parti UNIR Mr
yaovi Attigbé IHOU à au nom du président du parti
son excellence Faure Gnassingbé remercier le
peuple Akebou pour avoir donné la majorité au PR
afin d'accomplir sa politique de paix et de
développement. Il les a invité a être soudé et à se
mobiliser pour d'autres victoires au cours des
prochaines échéances électorales. quant au
ministre Egbétonyo, il a rendu un hommage
vibrant au PR pour la confiance placée en lui et
promis d'œuvrer à la consolidation de la politique
du Président de la République. Divers cadeaux
ont été offerts au nouveau ministre.

A son arrivée à la veille, le ministre
Egbetonyo a eu droit à un accueil chaleureux de la
part d'une population d'Akébou en liesse car cela
faisait 33 ans qu'aucun fils d'Akebou n 'a occupé
un portefeuille ministériel.

Elysée

LE MINISTRE EGBETONYO EXPRIME SA
RECONNAISSANCE À DIEU ET AU PEUPLE

AKÉBOU POUR SON ENTRÉE AU GOUVERNEMENT
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beauté

Enregistré à l'état-civil sous le nom de N'tsule Komi Mawulikplimi
et connu sous la pseudonyme Gogoligo, la star togolaise de
l'humour est à une dimension exceptionnelle de son art.

Le célèbre humoriste togolais est aperçu dans la capitale
ivoirienne, depuis quelques moments, aux côtés du grand chroniqueur
et promoteur du « Parlement du Rire» sur la célèbre chaine Canal+
Mamane et d'autres stars de l'art du rire.

Par ailleurs, les deux artistes ont été repérés dans une émission
de grande portée sur la Vibe Radio à Abidjan.

En compagnie des autres composantes de la crème de
l'humour africain tels que Chuken Pat, Papitou, Malam Amadou et
autres, Gogoligo a été ensuite invité dans l'émission « After Work »

Critiqué par moment pour son opinion politique, Gogoligo
serait-il en train de se hisser à une dimension sans précédente de sa
profession ? Des indiscrétions disent qu'il est bien parti pour un séjour
retentissant dans la cour des grands du métier de rire. Que prépare
exactement le talentueux natif de Kpalimé ? L'avenir nous le dira. Et
beaucoup plus tôt qu'on ne l'imagine.

Fémi  Babatoundé

L'HUMORISTE GOGOLIGO DANS
LA COUR DES GRANDS

C'est à l'espace Level de
Lomé que l'édition 4 du
festival international "Voix

des Reines" a été lancé dans la
soirée du 6 mars 2019.

C'est devant le Directeur
de la culture, représentant son
ministre de tutel, qui a ouvert la
cérémonie, que les conteuses et
conteurs venus de l'Afrique de
l'Ouest et d'Europe ont presté au
rythme de leur art.

Le représentant du
ministre de la culture, du tourisme
et des loisirs a salué la bravoure
des organisatrices de ce festival
tout en leur affirmant le soutien
du gouvernement. Il a souligné
l'importance artistique des

femmes dans le domaine de la
culture, leur abnégation et
courage. "Malgré les difficultés
financières les dames ont tenu à
organiser cette 4e édition" a-t-il
déclaré. " Si Dieu le vœu dans un
avenir proche, les soutiens qui
manquaient jusqu'à présent
pourraient commencer à déferler
sur le festival», a-t-il ajouté.

Les conteuses par le biais
de madame Fatima Fousseni,
D i r e c t r i c e d e c e fe s t i v a l
international, ont dressé le bilan
des trois dernières éditions " petit
à petit le festival est entrain de
grandir et nous souhaitions plus
de financement pour valoriser ce
festival "a-t-elle déclaré, avant de

renchérir précisant que "La voix
des Reines, en principe, ne doit
pas s'arrêter Lomé, elle doit
couvrir toutes les 5 régions parce
qu'il y a des femmes même dans
les coins les plus reculés."

En effet le festival ‘’la
voix des Reines’’ a pour objectif de
promouvoir les femmes artistes.
Ce festival qui a débuté depuis le
20 février va connaître son
apothéose à Kpalimé le 8 mars,
Journée Internationale de la
femme.

Des étab l i ssements
scolaires et centre culturels seront
également sillonnés.

Ledoux

Festival international voix des Reines

LA 4e EDITION EST OFFICIELLEMENT
LANCÉE CE MERCREDI
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2008 une grande odyssée
cinématographique s'ouvre pour
Prince Gaston EDORH, auteur-
ré a l i s a te u r e t p ro d u c te u r
i n d é p e n d a nt . A u j o u rd ' h u i ,
lorsqu'on s'intéresse à cette
carrière qu'il a très tôt fondé sur la
f o r m a t i o n e t d e s a n n é e s
d'expériences de terrain, on
dénombre la réalisation et ou la
production de 15 films, toutes
catégories confondues. Ces
prouesses ont été réalisées en 11
années passées sur les plateaux de
tournages.

Né à Lomé, c'est le Ghana
voisin qu'il visite en premier dans
l e c a d r e d e s e s é t u d e s
universitaires avant de s'installer
en Allemagne où il a fait ses
premiers pas dans le 7 art
n o t a m m e n t e n « M e d i e n
Management » à Dip loma
Hochscule de Hessen. 2006 il est
diplômé de Ciné Cours, une école
de cinéma et de la télévision au
Canada où il s'est spécialisé en
réalisation : cinéma, télévision et
scénarisation.

Ayant passée une bonne
partie de sa vie, entre l'Allemagne
et la France, c'est en fin d'année

2015, qu'il est revenu s'installer au
Togo en créant « Togo Films
Industry » une maison de
p r o d u c t i o n s d e f i l m s
cinématographique et télévisuels.
Depuis il s'est bâti un univers qui a
fait émerger plusieurs œuvres à
savoir « Les aventures de la
c a l e b a s s e e n c h a n t é e »
( F a n t a s t i q u e , c o m é d i e -
dramatique) 2015 ; E.B.I, les
otages des lacs, long-métrage
policier sortie en 2016 et distribué
par Diffa et diffusé sur Canal+.
Dans l'optique de faire profiter son
expérience aux confrères locaux, il
multiplie les productions dont «

Dimitri à Sévagan » en 2016 suivi
d'autres réalisations comme «
Bazar Bazar » une série d'humour
lancée en 2017 saison 1 et en 2018
saison 2 avec la coproduction
Orange Studio. Toujours actifs,
Prince Gaston est actuellement
sur la production de la série
policière « La Confrérie de l'Ombre
» démarrée en 2018.

En effet, et il faut le
rappeler, c'est en 2007 qu'il quitte
les sentiers battus pour affronter
l'immense univers du cinéma. La
même année, il devient conseiller
et assistant de production dans
une grande société de productions
de fi lms corporatifs et de
distribution d'équipements de
production.

C h e m i n f a i s a n t , i l
s'installe à Paris et crée entre 2013
et 2014, son entreprise de
production audiovisuelle puis
réalise dans cette dernière année,
son premier long-métrage de
fiction intitulé « Xariaa ». Devenu
cofondateur de « Sunvibz TV », une
chaîne musicale en ligne et crée
une émission sur les sorties en
salle des nouveaux films.

ème

Steve Le Noble

Ciné Hebdo

15 EN 11, UN PARCOURS EXEMPLAIRE
POUR PRINCE EDORH

Originaire des monts sacrés de Niamtougou, ville situé dans la
région de la Kara, au Togo TiMak Le ClairVoyanT à découvert l'art
de combiner les mots qu'il ajoute à sa voix mi-forte, mi-grave par

le biais d’un groupe d’amis. C'est ainsi que démarre, en 2016, son aventure
avec le slam, un formule artistique qui consiste à déclamer des textes sur
fond de musique.

Devenu étudiant un an plutôt, il intégré le Club UNESCO Étudiants
de l'Université de Kara où il se forme au théâtre. C'est à cet instant que
démarre proprement dit son parcours d'artiste qu'il vient d'entreprendre.
Très jeune mais dévoué à sa nouvelle trouvaille, TiMak Le ClairVoyanT a
déjà participé à plusieurs évènements artistiques aussi bien dans sa ville,
au plan national et bien au-delà des frontières togolaises.

Entre autres scènes déjà faites, TiMak compte à son actif le
Festival de Théâtre des Universités Publiques et Privées du Togo
(FESTUPUP 2017) et le Festival Saisons Contées 2018 à Blitta. En outre il a
participé au plan internationale au Festival Scientifique et Culturel des
Clubs UNESCO de l'Afrique de L'Ouest (FESCUAO 2017) à Ouagadougou et
au Festival de Théâtre Francophone et de Danse Traditionnelle (FESTHED
2018) à Natitengou au Bénin de même qu'aux Échanges Artistiques,
Culturels et sportives entre les Universités de Kara et de Parakou 2018.

En seulement deux ans de scènes, il a déjà enregistré des
trophées. Le premier à la coupe nationale de slam lors de du Festival Grand
Show Calebasse Chalenge 2018 à Lomé où il fut 3ème suivi de son titre de «
Champion National » au Championnat National de Slam Patriotique
organisé à Lomé par l'association Accès Afrique.

Aujourd'hui en tant qu'artiste slameur, comédien et conteur, il
faut noter que TiMak est directeur du Collectif des Paroliers du Soleil
Levant, créé depuis juillet 2018 à Kara. Promoteur des« Mots Contre Maux
»,un spectacle trimestriel de contes et slam où les paroliers de la ville de
Kara dégainent le verbe contre les maux qui minent leur milieu.

Comme l'affirme si-bien cette maxime courante, « aux âmes bien
nées la valeur n'attend point le nombre des années » le jeune slameur,
TiMak Le ClairVoyanT de son vrai nom KPASSEMRE Mawelanesah
Timothée, prépare actuellement le festival Nuits de l'Oralité à Kara du 11
au 13 Juillet 2019.

De Kassi

Hebdo Découvert

LE JEUNE SLAMEUR TiMAK
LE CLAIRVOYANT MARQUE

SON TERRITOIRE

Inspirée des cultures et du
patrimoine africain le projet «

Mon identité Noire » est une
plateforme de travail et d'expression
positive et constructive. Créer par
l'agence Piment et le magazine
Pensées Noires cette initiative
mettra en lumière inventions et
créations inspirées de la culture des
peule du continent noir. Imaginé et
mis en œuvre ici au Togo, le concept
regroupe de nombreux artistes et
personnalités influentes africaines.
Résidants ou de la diaspora, ils sont
tous porteurs d'un message
volontaire et constructif, résolument
tournés vers l'avenir, déterminés à
jouer leur partition et proposer au
monde une image positive du peuple
noir.

Selon les promoteurs de
cet événement panafricain, « tant
d ' i nv e n t i o n s , d e c r é a t i o n s ,
d'imaginations sont à mettre au
crédit des communautés africaines,

avec un sens de l'équilibre parfait
entre la tradition et la modernité ».
P r o m o u v o i r c e t e n s e m b l e
d'échantillons et de réalisations est
la mission que s'est donnée l'agence
Piment. Pour ce faire elle entend
initier des actions culturelles
f é d é r a t r i c e s c o m m e d e s
documentaires, concerts, chansons

et évènements à forte visibilité.
Ainsi donc, « Mon identité

Noire »concerne directement les
acteurs culturels, les entrepreneurs
créatifs et héros du quotidien qui
agiront pour changer positivement «
mère Afrique ».

Warhyss dT

« Mon identité Noire »

UN PROJET POUR UNE AFRIQUE QUI GAGNE

Janvier 2017, Oyem Odjo lançais son
tout premier album intitulé « Mère
Afrique » entièrement dédié à

Jéhovah le Père Céleste. Auteur,
compositeur, interprète, rappeur,
slameur et poète, l'artiste a choisi de
faire de sa passion, l'art, un gagne-pain.
Pour relancer sa carrière de plus belle,
Oyem a décidé de se consacrer en cette
année 2019, à la promotion de l'album «
Mère Afrique » afin de se repositionner
sur l'échiquier musical du Togo, de
l'Afrique et bien sur des USA où il réside
depuis plus de 10 ans.

Cette campagne, il l'a bien
démurée avec Pikaluzi sur le titre « Leta
» lancé en février dernier. Comme une
furie, les deux artistes ont décidé
d'ouvrir grand leur cœur afin d'épouser
le bonheur auquel mène leur passion
commune. Confiant il affirme que « tant
que Mère Afrique ne nous rapporte pas
des millions, il n’y aura plus d'album.

J'en suis certain et serein que ca paiera
bientôt ». Une noble ambition qui le
maintien sur ce chemin artistique tout
comme sa passion et son amour propre
pour la musique.

En effet, c'est à l'âge de 16 ans
que Odjo Oyekola Armiyawo, de son vrai
nom, a fait ses premiers pas en musique
en reprenant les chansons du terroir.
Une longue odyssée qui par moment a
connu plus d'une difficulté, surtout
matérielle. Dès lors, rester sur cette
lancée et parvenir à lancer son premier
single était la seul hantise de sa pensée.
C'est certainement ce qui explique le
titre « Mère Afrique » de sa toute
première sortie en 2009 où il chantait
les mérites et l'éloge du continent
malgré les difficultés du vécu quotidien.

Apres ce premier coup d'essai
l'artiste, il est revenu en avril 2010 avec
un maxi singe qui a connu la
participation d'artistes contemporains

et très engagés de l'époque comme
RisherKeteti (Yaovi Keteti) et les
membres du groupe Afein Clan.

Entre autres collaborations,
Oyem a eu à partager des moments de
studio avec Orcyno, Douc « Ma couleur
de peau », Malek et Vanessa Worou sur
la chanson « Maman ».

Au-delà de la chanson, Oyem
s'investit également dans le social à
travers des appuis au développement
communautaire ainsi que le soutien aux
orphelinats. Que ce soit, sa présence
aux côtés des enfants de la Miséricorde
d'Atakpamé, la construction de la
bibliothèque communautaire de Lama
Tessi et la formation des élèves du CEG
de Yara Kabyè (Sokodé) en AGR,
plusieurs sont ces actions qui témoigne
de son engagement humanitaire et
sociétal.

WarhyssdT

Musique - Portrait d'Artiste

OYEMODJO ENTRETIENT L'AMBITION D'UNE CARRIERE FRUCTUEUSE
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